

—Como tenemos dicho, hoy se celebrarán en la iglesia del Hospital, á las nueve de la mañana, los funerales para el eterno descanso del alma de don Gumersindo de Mariés de Cusa, hermano de nuestro distinguido amigo don Luis, Administrador de las casas de Beneficencia de esta ciudad, rezándose después de los oficios la misa de perdón.

—La semana pasada salió para New York, para asuntos comerciales, nuestro distinguido amigo don Miguel Matas y Tauer, de Palamós.

—No es cierto, como anunció un bismarckiano de esta ciudad, que en breve dejará de publicarse *El Distrito* de Palafrugell.

—Vuelve á decirse que en esta ciudad se celebrará muy en breve un mitin de propaganda, para solicitar el concierto económico.

—Ayer noche debió verificarse sesión extraordinaria nuestro Ayuntamiento, con objeto, según oímos decir, de tratar de la cuestión de Consumos y de las economías que se propone llevar á cabo aquella corporación.

—Escriben de Palamós que el domingo último ofrecía aquel puerto nuevo movimiento, pues la vapora, el vapor «Andalucía», dejó unos mil fardos; y varias buques de vela junto con el vapor «Azulejillos» operaban al siguiente día deseargando buenas partidas de corcho.

—Leemos en *La Cerdanya* de Puigcerdá que todos los viajeros procedentes de Barcelona se lamentan, y con razón, de que la Compañía de ferrocarriles del Norte ha cambiado los cómodos vagones de 3.ª clase, que pertenecían á la línea de San Juan de las Abadesas, sustituyéndolos por otros muy malos y angostos; de manera que, para protestar del proceder de la Compañía, deberían los viajeros tomar pasaje tan solo hasta Las Franquesas, terminando el viaje á Barcelona por la línea de Francia, ya que de este modo resultaría la economía de una peseta.

—En Tarragona, y en la residencia de su orden en aquella capital, falleció el lunes último el virtuoso sacerdote P. Francisco Butiá, de la Compañía de Jesús.

Nacido en Bañelas el 16 de abril de 1834,

ingresó en aquella el 24 de octubre de 1854.

Distinguióse siempre como celeso misionero é incansable confesor y uno de los hechos porque era mas conocido y en esta capital verdaderamente popular, es el de la fundación en 1870, de las Religiosas Siervas de San José que se ha extendido en Cataluña, Valencia, Castilla y otras regiones españolas.

Como escritor religioso, se le deben numerosos libros de propaganda figurando entre ellos: *Glorias de San José*, *Luz del Monasterio*, *Mitajadas del mes de Maig*, *La joya del cristí*, *Escuela de Santidad* y varias vidas de Santos, entre ellas la de la venerable Liberada.

El Señor haya concedido al justo la gloria merecida.

—A causa de la inclemencia del tiempo, anoche se suspendió la función anunciada en el Teatro principal.

—En Perelada ha sido detenido por la benemérita un joven llamado Juan Hostal Sauz, autor del robo de 450 pesetas al vecino de Cabanes don Juan Batllori, de las cuales han podido recuperarse 237 pesetas.

—La Dirección general del Tesoro ha autorizado á esta Delegación para que devuelva á los señores Torroella y Cañís, la cantidad de 268'93 pesetas por un ingreso indebido en la contribución industrial y 51 pesetas á don Federico Zamalón por otro de Aduanas.

—A pesar del temporal de lluvia, ayer salieron para Bascara y Figueras, las dos compañías del regimiento de Asia y el escuadrón de Numancia, que verifican el viaje por jornadas ordinarias.

—A instancia de varios alumnos que han asistido constantemente á las cátedras que han estado abiertas en la Universidad, el señor rector de la de Barcelona ha dispuesto que empezarán las vacaciones de Navidad.

Las clases se reanudarán el día 8 de enero próximo, por ser domingo el 7.

—La *Gaceta* publica una Real orden disponiendo, de acuerdo con el Consejo de Sanidad, que la temporada oficial de los baños en Caldas de Malavella empiece el día 1.º de mayo y termine el 30 de octubre.

—De *El Puerto de San Feliu de Guixols*:

«El día tres del corriente tuvo lugar la celebración de una importante ceremonia en la iglesia parroquial de Palamós.

En manos del cura-párroco don Félix Parada, que había sido comisionado al efecto por el señor vicario general de Gerona, don Ramón Font, presbítero, abjuró de la religión protestante y entró por medio del bautismo en el seno de la iglesia católica, la señorita inglesa Miss Ada Broek Arriet, apadrinada en tan solemne acto por don Juan Molla y por su Sra. esposa doña Rosita Montaner, en representación de doña Visitación Ros, viuda de don Norberto Espinet.

La iglesia estaba adornada con mucho gusto y profusamente iluminada, y, mientras duró tan impotente ceremonia, los sonidos del órgano repercutían en toda la nave.

Fueron testigos del acto que reseñamos los reverendos sacerdotes don Conrado Dalmau y don Narciso Molla, y el conocido industrial de esta villa, don Modesto Roca y Mauri.

—Hoy se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Santa Coloma de Farnés, sobre hurto contra Salvador Puig Climent y otros cuatro.

Defensores: abogado, don Manuel Catalá; procurador, don Juan Plana; ponente, señor Sangonís.

—El tiempo está metido en lluvias, puesto que durante el día de ayer no cesaron las nubes de regalarnos agua en abundancia. Los ríos Ter y Oñar han esperimentado una seria crecida y de continuar lloviendo, no sería difícil que dichos ríos nos dieran un disgusto.

La temperatura, como es de suponer, es en extremo fría.

—En la secretaría de Instrucción pública se han recibido los nombramientos de maestra expedidos á favor de doña Magdalena Matas para Torroella de Montgri, doña Catalina Estruch para Santa Coloma de Farnés y doña María de los Angeles Casademunt, para Ardales (Málaga).

—De la fuente instalada en la plaza de San Francisco hace dos días que no mana agua, en perjuicio de los vecinos de aque-

lla barriada. Trasladamos la queja á quien corresponda.

—Sin extraer los raigones ni cubrir el paladar, son higiénicas y económicas las dentaduras de aluminio dorado, por las que tiene el privilegio de invención el doctor Busacca. El gremio de dentistas madrileños las ha conocido ventajosas á todas las demás, y ha impuesto al Sr. Busacca el máximun de contribución: se fabrican en el Consultorio Médico-Quirúrgico Internacional, Arenal, 1, principal, Madrid.

UN BUEN CONSEJO

Emplear en las enfermedades medicamentos consagrados por la experiencia, es como recurso en la vida á los buenos amigos.

Así se explica el favor de que gozan las preparaciones que como las *Píldoras de Blancard* al yoduro de hierro inalterable, aprobadas por la Academia de Medicina, tienen más de cincuenta años de existencia.

Son innumerables las curaciones que atestiguan la maravillosa eficacia de las *Píldoras de Blancard* contra la *anemia*, los *colores pálidos*, las *escrófulas*, la *stífilis constitucional*, etc. y en fin, todas las afecciones cuyo origen es una *sangre pobre ó viciada*.

El *Jarabe de Blancard* conviene á los niños y personas á quienes repugna la forma pilular.

Para tener el producto legítimo, ha de tener la etiqueta el nombre *Blancard*, las señas 40, RUX DE BONAPARTE, PARIS, y el sello de garantía.

3-6

REGISTRO CIVIL

Defunciones ocurridas desde las 12 de anteayer á las 12 de ayer.

En la ciudad.

Ninguna.

Nacimientos

Varones 0.—Hembras 0.

(Servicio particular de «La Neotafía»)

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

Sau Domingo de Silés confesor.

CUARENTA HORAS

Están en la Santa Iglesia del Mercado

Se descubre á las 8 de la mañana y á las 4 y 1 cuarto de la tarde y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 6 y 1 cuarto de la noche.

CORTE DE MARIA

Hey se hace la visita á Nuestra Señora de Loreto en los Dolores.

Imprenta de LA LUCHA plaza del Grano 6, bajos.

Así era en efecto. Antonio José de Horn no conservaba ya ni bastante sangre fría ni bastantes fuerzas para ayudarse á sí mismo en caso de que fuera atacada la escolta. Sin embargo, podría sobrevivir aun á las mutilaciones de la tortura, y no era imposible que sus amigos lograran arrebatarlo, después de haber derrotado á los jendarmes. Aunque Sansón tenía poca esperanza, no por eso desistía de su propósito de favorecer la evasión del conde.

Trascurría el tiempo y los consejeros, juzgando que el sacerdote había ya consolado bastante á los reos, ó tal vez por que les urgía ir á comer, se levantaron, y después de hacerles dos ó tres preguntas sin obtener respuesta, dijeron al verdugo que se encargase de ellos.

Sansón encomendó á sus ayudantes la ejecución de la orden, que fué cumplida en el acto, levantando primero al conde y llevándole á la carreta, y después á Lorenzo de Milla.

Los jueces y el cirujano desaparecieron, satisfechos de haber llenado fielmente su misión.

La del sacerdote comenzaba entonces, y tomó asiento junto al piamontés, al parecer dispuesto á oír sus exhortaciones. Los criados se instalaron al lado de las camillas y delante de los caballós: solo faltaba el ejecutor, que no tenía prisa por subir. Temía que Horn le reconociera, le hablara y tal vez le suplicara. Por fin hizo un esfuerzo y se colocó en la carreta.

Ambos pacientes iban recostados, llevando sus piernas destrozadas estendidas sobre paja. Sansón se acercó al conde de Horn para hablarle, pero no quiso hacerlo hasta que el triste convoy desembocara en el muelle.

Estaba muy oscuro el sitio donde se hallaba y el conde no vió la fisonomía del verdugo; cuando salieron á la luz, Antonio José de Horn volvió sus grandes y extraviados ojos

proyectos de Lievin, en las enérgicas demostraciones de la marquesa, en su oro y en su influjo, y con tales elementos no le parecía difícil promover un motín durante la marcha del triste cortejo.

Sansón estaba decidido á cumplir su palabra, favoreciendo la evasión del conde; pero no acertaba presentarse delante de él á oír sus quejas. ¡Cuanto hubiera dado por retardar aquel doloroso trance!

De buen grado hubiera pretestado enfermedad para que le reemplazara su primer ayudante; pero comprendía que su presencia en la ejecución era necesaria para dar alguna probabilidad de éxito á los planes de los amigos del reo, si se ponían en práctica, aunque resuelto á confiar á mano ajena la aplicación de la tortura. Dejó, pues, tan repugnante tarea á sus ayudantes, y no fué á la Conserjería hasta hora muy avanzada de la mañana.

Cuando llegó con su túnebre equipaje, un inmensa gentío obstruía la puerta de la prisión, aquel mar de cabezas se agitaba, bullía, alborotaba, pero ni una señal de simpatía para los reos.

Sansón, que iba al acecho de cualquier manifestación, recogió al pasar groseros dicharachos alusivos al *sistema* y á los *agiotistas*, sarcasmos dirigidos al *As de oros*, y no pocas imprecaciones contra el Regente y su ministro; pero el grito predominante era: «¡Muera el conde asesino! ¡Muera el capitán ladrón!»

Este era el espíritu unánime de aquella muchedumbre apiñada y bulliciosa.

Ridiculizaba á los ricos, escarnecía á los poderosos, maldecía á los gobernantes y se regocijaba de la ocasión que le permitía ver rodar á un noble y á un oficial. Aprobaba se les aplicase la ley común; pero no por eso mostraba simpatías por el Regente, que había sacrificado el privilegio de la